

¡Por España! ¡Por la independencia nacional! ¡En pie de lucha contra el infame pacto yanqui-franquista!

España Popular

Registrado como artículo de 2a. clase en la Administración de Correos, con fecha 28 de febrero de 1940
Gobierno: Santiago Gilabert
Año XIV.—Núm. 678
Viernes 25 de Septiembre de 1953
Redacción y Administración:
Milán 40. Dep. 3.—México, (6), D.F.
Ejemplar 50 cts.

UNIDAD por la SALVACION de la PATRIA

Si ayer el franquismo vendió España a Hitler y Mussolini, hoy, ante la repulsa popular y para intentar sostenerse en el poder, la vende a los banqueros yanquis. Franquistas e imperialistas, de consuno anuncian con desvergonzado alborozo la firma del infame pacto militar que significará para España el desastre mayor de su historia. Con ello el franquismo, entrega a sus protectores la independencia y la soberanía nacionales, las minas e industrias, los puertos y transportes, todas nuestras fuentes de riqueza y ofrece el sacrificio de los españoles en holocausto a los nuevos hitlerianos, los reyes del dólar, que sueñan con el dominio del mundo. Ante este monstruoso crimen de lesa patria, se levanta la conciencia nacional y el ansia popular de rescatar la patria, la libertad y la paz y crece, en auge evidente, y a la par, la urgente necesidad de la unidad nacional.

Ante cada español que sienta la preocupación por los destinos de la patria, se plantea la disyuntiva ineludible de contemplar cómo la dictadura fascista vende a España y la convierte en colonia militar, en base de agresión y de guerra o la de sumar sus esfuerzos en el afán de aunar todas las fuerzas patrióticas para derrocar el franquismo y establecer en España un régimen democrático que dé solución a los graves problemas que angustian al pueblo español. Ante cada español se plantean estos dos caminos: el primero que es el de la ruina y la catástrofe nacional y el segundo que es el de la salvación de la patria y de la vida de los españoles. El camino para salvar a España de la miseria y de la guerra lo constituye la unidad de todas las fuerzas interesadas en acabar con la actual situación de nuestro país e impedir su venta a los imperialistas yanquis. Para cubrirlo firmemente hay que ahondar con toda urgencia el problema de la unidad obrera, democrática y antifranquista que nos permita la formación de un poderoso Frente Nacional para el derrocamiento del franquismo.

En esta hora crucial para la existencia de España y la propia vida de los españoles, la idea de la unidad de todas las fuerzas antifranquistas, sin exclusiones ni discriminaciones, se abre paso, por encima de todos los obstáculos, tanto en el campo socialista y confederal como en el campo republicano y antifranquista. El pacto yanqui-franquista hace hoy más necesario y urgente que nunca afrontar la tarea de la unidad con toda decisión para llevar hasta las últimas consecuencias el infame pacto, para bien de España y de los españoles. En esta histórica tarea, los socialistas y confederales, republicanos y antifranquistas que comprenden que el problema esencial que tenemos planteado hoy es el de recuperar la democracia y la independencia nacional —y que ello no está en manos ni de un partido, ni de las cancellerías imperialistas, sino en la ayuda de todas las fuerzas del campo de la paz, de la democracia y del socialismo— deben reforzar, al lado de los comunistas, su trabajo en la realización de la unidad, como base esencial de la victoria.

Frente a los enemigos de la unidad de todas las fuerzas antifranquistas sin excepción, hay que destacar las grandes enseñanzas de la unidad de acción de comunistas, socialistas, anarquistas y republicanos que presidió las gloriosas jornadas de octubre de 1934 en Asturias y las de julio de 1936, así como las grandes huelgas y manifestaciones de la primavera de 1951, que señalaron claramente el camino de la victoria.

La situación exige de todos los españoles refuerzos y desarrollen la lucha y la acción contra el pacto militar yanqui-franquista, por la independencia nacional, por la paz y contra la guerra, para llegar a la realización de un verdadero cambio político en la dirección de los destinos de España. Y debe estar claro para todos los españoles que el gran cambio que España necesita sólo podrá conseguirse con la constitución de un gobierno de Frente Nacional con representaciones de todos los partidos que organice y dirija una consulta al pueblo. Y es éste, el pueblo, quien democráticamente, sin trabas ni cortapisas, debe decidir el régimen que ha de establecerse en España después de derrocado el régimen franquista. El arma para conseguir este objetivo decisivo está en la creación de un poderoso Frente Nacional Antifranquista que una a los millones de españoles que están contra la venta de España, por la paz, la independencia y la democratización del país.

¡Adelante en la protesta y en la acción unida de todas las fuerzas obreras, republicanas y antifranquistas contra la venta de España y por el restablecimiento de las libertades patrias! ¡Todos juntos somos una fuerza irresistible! ¡España no será una colonia yanqui ni los españoles cipayos del Pentágono!

Contra la ruina y la muerte que aportan a nuestra patria el franquismo y sus amos, los imperialistas yanquis, contra el pacto yanqui-franquista, luchamos los comunistas, y hemos de esforzarnos más aún para el logro de la unidad de las fuerzas republicanas y antifranquistas que hará retroceder a las fuerzas de la guerra.

El camino de la unidad y la lucha es el camino de la victoria!

GRAN MITIN Contra el pacto yanqui-franquista

Organizado por la Delegación en México del C.C. del Partido Comunista de España
Presidirá el camarada JOSE DIEGUEZ, miembro de la Delegación en México del C.C. del P. C. de España
Intervendrán los camaradas:
GABRIEL MORON, destacado dirigente obrero.
LUIS GARCIA LAGO, miembro de la Delegación en México del C.C. del P.C. de España y
WENCESLAO ROCES, miembro del C.C. del P.C. de E.

Teatro "Arbeu" viernes día 2 de Octubre a las 8 de la noche.
COMPATRIOTAS: Manifestad vuestra protesta contra la venta de España al imperialismo yanqui, asistiendo a este
ACTO POR LA INDEPENDENCIA DE LA PATRIA
¡FUERA DE ESPAÑA LOS YANQUIS!

Las agencias de prensa, anuncian para el día 28 del corriente mes, la firma del Pacto de guerra yanqui-franquista. Con ello se protocoliza la venta criminal de España a los imperialistas yanquis.

Ante este hecho monstruoso por el que el régimen franquista se dispone a convertir a nuestra patria en una hoguera inmensa, sacrificando la existencia de España y la vida de nuestro pueblo en beneficio de los imperialistas norteamericanos, la voz del corazón, la conciencia de todos los españoles deben alzarse, se alzarán, contra los invasores y de sus viles testaferrros, la camarilla gobernante franquista.

Ningún español digno puede permanecer indiferente, inactivo o contemplar en pasiva actitud el crimen abominable que los franquistas tratan de perpetrar. Todos los fieles hijos de España debemos impedir que nuestra tierra pase a la condición colonial y que pueda ser incendiada y destruida, como base de agresión atómica en provecho de los guerrilleros yanquis. Al entregar a los imperialistas norteamericanos la vida de España, su independencia y su soberanía, el régimen franquista pretende prolongar y apuntalar su criminal dictadura. Mas no lo conseguirá si todos los verdaderos patriotas, se levantan y unen en la lucha común por la salvación de la Patria.

Hay que impedir los propósitos antipatrióticos y bastardos

de los verdugos de nuestro pueblo. Todos los antifranquistas y patriotas españoles, sus organizaciones y centros regionales, la emigración en su conjunto debe poner en pie una vigorosa campaña de lucha y de protesta contra la firma del pacto yanqui-franquista. Redoblemos la lucha contra ese ignominioso hecho, intensifiquemos nuestra acción en defensa de la paz, por la salvación de España.

Es la hora de la lucha unida. En estas horas cruciales está en juego la vida de España, la existencia de nuestro pueblo. Los franquistas entregan nuestro suelo por un puñado de dólares y los incendiarios yanquis pretenden comprar con su oro maldito el destino libre y soberano de España.

Por España, y por su libertad, contra el infame pacto yanqui-franquista que condena a nuestro país a la destrucción y la muerte ¡Por la independencia y soberanía nacional! ¡Contra el régimen franquista! ¡Contra los imperialistas norteamericanos! ¡Todos unidos en la lucha por la salvación de España!

Sólo en la unidad está la salvación

En París ha sido hecho público un documento firmado por representantes de diversos partidos y organizaciones españolas en el exilio. Quienes las suscriben "elevan su más energética protesta" contra la inminente firma del acuerdo yanqui-franquista. Protestar contra esta inicua entrega de España es el más elemental deber para todo español digno de tal nombre y nosotros celebramos que dichas organizaciones lo hagan. Mas detengámonos en el texto del documento.

Los firmantes declaran asombrados de que los Estados Unidos "pacten con un dictador" y se conviertan en el sostén del antiguo protegido de Hitler. No hay razón para tal asombro. Toda la política de postguerra de los imperialistas yanquis tiende a resucitar el fascismo allí donde ha sido enterrado y a mantenerlo donde todavía existe. En lo que se refiere a nuestro país el Partido Comunista les ha repetido durante años y años que la política de Washington tenía por objetivos sostener el franquismo, impedir la restauración de la democracia en España y convertirla en colonia y base de guerra de Wall Street. Ellos, por su parte, cabezas los dirigentes del P.S.O.E. que es uno de los firmantes de este documento, han asegurado que los gobiernos anglosajones restaurarían la democracia en España, les han bailado el agua y con su política antiunitaria, anticomunista han favorecido la ejecución de los planes yanquis para España.

Estos reconocimientos actuales nos dan la razón, confirman ante las masas republicanas y obreras cuanto razón tenemos los comunistas. Mas al hacerlo, ¿los dirigentes que suscriben se muestran dispuestos a rectificar? Desgraciadamente el documento no ofrece signos de ello. En él continúan declarándose partidarios del Pacto Atlántico, del cual el infame convenio yanqui-franquista es complemento y una consecuencia lógica. Porque el Pacto Atlántico no ha sido fraguado con fines defensivos ni para proteger ninguna libertad puesto que quienes las amenazan todas son las fuerzas imperialistas y reaccionarias que le dieron vida. El Pacto Atlántico, como los comunistas dijimos desde el primer día, fue urdido con fines agresivos contra la U.R.S.S. y las Repúblicas populares y para ahogar la democracia en el mundo. Es un instrumento por medio del cual el imperialismo yanqui pretende alcanzar la dominación mundial. Decir lo contrario al pueblo español es engañarle.

En el documento ni una palabra que propicie la unidad. Quienes lo firman aparecen empujados en su política de división y anticomunismo. Y sin el Partido Comunista —ellos deben saberlo— no hay acción eficaz posible. Sólo unidos podremos los demócratas y patriotas salvar a España de la tiranía, la servidumbre y la guerra. Constantemente nuestro Partido ha exhortado a las demás organizaciones del campo republicano a la unidad, a ponerlos de acuerdo sobre unas bases de acción común. Esa ha sido siempre nuestra posición que reiteramos en esta hora de tan grave responsabilidad para todos. En cuanto a los firmantes, del escrito, confesar el fracaso de toda su política anterior y no obrar en consecuencia, seguir negándose a la unidad en estos momentos daría derecho a pensar que su protesta es puramente formal y ha sido concebida a modo de coartada a

—Pasa a la Pág. 2 Col. 5a—

COMUNICADO

sobre el Pleno del Comité Central del Partido Comunista de la Unión Soviética

Días pasados se celebró un Pleno del Comité Central del Partido Comunista de la Unión Soviética.

1.—El Pleno escuchó y discutió un informe del camarada N. S. Jruschev sobre las medidas para el desarrollo sucesivo de la agricultura de la U.R.S.S. y adoptó la correspondiente decisión.

2.—El Pleno eligió al camarada N. S. Jruschev primer Secretario del Comité Central del P.C.U.S.

En la 4a. Página: "Un gran programa para el desarrollo su cesivo de la Agricultura de la U.R.S.S."

Franco se dispone a consumir la venta de España

Las agencias de prensa americanas y franquistas dan por inminente la firma del ignominioso pacto militar yanqui-franquista, llegando a anunciar los lacayos del Pardo la culminación de tan monstruoso crimen para el lunes 28 de los corrientes o días inmediatos.

Según dichas agencias el pacto estipula que las principales bases navales y aéreas españolas serán utilizadas por las fuerzas militares americanas. ¡Todo el territorio nacional salpicado de Gibraltar! ¡La independencia y soberanía de España vendidas por un puñado de dólares! ¡España entera convertida en una colonia y base estratégica de los militaristas yanquis! Tal es la infame traición que se disponen a rubricar los vendedores franquistas. Y cuando el mercenario Franco se dispone a consumar la entrega de España, con gran enemigo trata de ocultar su crimen y desviar la indignación de todos los patriotas, con sus declaraciones en "Arriba", sobre Gibraltar.

Según las agencias mencionadas, en las cláusulas del pacto se prevé la inversión en España de unos 200 millones de dólares, dedicados exclusivamente a fines militares, como la ampliación de los puertos y aeródromos controlados y ocupados por los americanos, como el acondicionamiento de las carreteras y vías férreas estratégicas que interesan a los imperialistas yanquis, y el suministro de armas y pertrechos de guerra a las tropas españolas que serán convertidas en unidades mercenarias al servicio de los señores del dólar. ¡He ahí desmentada la farsa sangrante de la "ayuda" americana, tan pregonada por los traidores franquistas! ¡Ayuda a España? ¡No! "Ayuda" para esclavizar a España, "ayuda" para convertir España en una base estratégica del Pentágono, "ayuda" para hacer de los militares españoles cipayos de los americanos, dogal infamante, para liquidar la independencia y soberanía de nuestra patria.

Gravísimos son pues los peligros que se ciernen sobre nuestro país. Lo que está en

juego es el ser o no ser de España. Pero España puede ser salvada. La prisa de los imperialistas yanquis por concluir el pacto con Franco es una prueba no de su fuerza, sino de su debilidad. En el mundo entero, las ingentes fuerzas que luchan por la causa de la paz y de la negociación pacífica —a cuya cabeza está la Unión Soviética— cosechan éxitos importantes, como lo ha demostrado brillantemente la firma del armisticio en Corea. Los imperialistas americanos, acosados por el auge de la lucha mundial por la paz; intensifican sus provocaciones agresivas para impedir el alivio de la tensión inter-

—Pasa a la Pág. 2 Col. 7a—



El III Congreso Mundial de la Juventud

por José MESEGUER

Un gran acontecimiento juvenil ha tenido lugar en Bucarest del 25 al 30 de julio pasado. Atravesando océanos y continentes, venciendo con audacia juvenil los innumerables obstáculos encontrados en el camino, mil quinientos jóvenes, representantes de más de cien países del mundo, se han reunido para celebrar el III Congreso Mundial de la Juventud, convocado por la Federación Mundial de la Juventud Democrática.

La Federación Mundial de la Juventud Democrática ha permanecido fiel al juramento prestado en Londres en su fundación y a la divisa de paz y amistad inscrita en sus banderas, desarrollando a lo largo de estos años el espíritu de unidad entre la juventud para la lucha por la paz y la conquista de un porvenir mejor. El III Congreso ha sido una prueba esplendorosa de los progresos realizados por la unidad entre la juventud mundial. A él han acudido jóvenes de diferentes países y razas, de diversas creencias religiosas y opiniones políticas. El Congreso ha abierto de par en par sus puertas a todos los jóvenes y organizaciones juveniles deseosos de buscar una atmósfera de amistad y comprensión mutua, los medios para satisfacer las aspiraciones comunes de millones de jóvenes a una vida nueva y feliz, en un mundo de paz.

En el Congreso estalló una explosión de alegría y entusiasmo juvenil indescribible al ser conocido de labios de un representante de la valerosa juventud china el armisticio en Corea, una gran victoria de la paz. Esta victoria ha avivado en los corazones de la juventud la llama de la esperanza. Los jóvenes desean que se ponga fin a la política de preparación de la guerra, causa del empozoamiento de las condiciones de vida de la juventud en los países capitalistas y coloniales, donde aumentan el paro, la miseria, la militarización, las enfermedades y el analfabetismo, en con-

traste con la situación de los jóvenes soviéticos y de las democracias populares, donde mejoran incesantemente las condiciones de vida de la juventud, porque los principales recursos del país se dedican a obras de paz y no de guerra. Todos juntos votaron la resolución solemne de luchar unidos por los derechos de la juventud, por la independencia nacional y la paz.

Una numerosa delegación de jóvenes antifranquistas españoles ha participado en las tareas de este magno Congreso juvenil. Los problemas allí discutidos son los que más afectan a la juventud de nuestro país. La nueva generación que ha crecido bajo la feroz opresión fascista de Franco y Falange sufre en sus carnes las consecuencias de la política de explotación, hambre, miseria y guerra del franquismo, está privada de toda clase de derechos y no puede vivir siquiera con el mínimo de condiciones que exige la dignidad humana. Los jóvenes ven truncados los mejores años de la vida, aniquiladas sus ansias de saber y aprender, de divertirse, trabajar y estudiar.

Esta vida que llevamos no puede durar mucho tiempo. Ya el pueblo se va cansando", dice con justa razón un joven obrero valenciano en una carta dirigida al Congreso de Bucarest. "Ganamos lo preciso para poder resistir. Los jornales de la semana no llegan ni a la mitad de los días. Mientras tanto ellos, los que viven de nuestro sudor todo lo dedican a templos y cuarteles y los americanos entran por España como Pedro por su casa, apoderándose de lo que no es suyo, con la complicidad de sus lacayos".

Como este joven piensan miles de jóvenes patriotas. Suena a sarcasmo la palabra patriota del franquismo sobre Gibraltar, cuando está transformando los principales puertos y aeródromos de nuestra Patria en otros tantos gibraltares yanquis, bases de guerra que ponen en peligro la seguridad de España y sirven de trampolín para el saqueo de nuestros riquezas.

Una joven católica que también se ha dirigido al Congreso ha expresado con estas palabras la voluntad de la mayoría de nuestra juventud: "Los jóvenes españoles queremos una España independiente y libre de sus destinos, donde nazca la juventud para vivir y no para vivir muriendo".

Para que estas justas aspiraciones se transformen en realidad viva es necesario que los jóvenes patriotas se unan en la tarea suprema de salvar a España; que coordinen sus esfuerzos, aún dispersos y agrupen miles y miles de jóvenes en un potente movimiento de Alianza Nacional de la Juventud.

